

Lugares de nieve, 30/08/21

Nace una plataforma de oposición a la candidatura olímpica Barcelona-Pirineus 2030



Stop Jocs Olímpics quiere convocar una marcha en la Cerdanya en octubre y exige que se ponga fecha al referéndum para medir el apoyo de la ciudadanía al proyecto.

La plataforma Stop Jocs Olímpics prepara una movilización contra la candidatura de los Juegos Olímpicos de Invierno Barcelona-Pirineos 2030. **La convocatoria consistirá probablemente en una marcha en la Cerdanya que se celebrará a finales de octubre.**

Desde la entidad quieren llevar a cabo, previamente, varias reuniones para organizar las voces opositoras a la candidatura olímpica. También insisten en pedir "transparencia" y que se **haga pública la relación de infraestructuras que se construirán para el evento y con qué presupuesto cuentan estas actuaciones.**

Stop Jocs Olímpics también exige que se ponga **fecha al referéndum que debe servir para medir el apoyo que da la ciudadanía a la candidatura**

olímpica y que éste sea vinculante Y quiere que, aparte de las comarcas del Alt Pirineu y Aran, también se pregunte a los vecinos del Berguedà y el Ripollès.

Desde la plataforma se ha hecho un llamamiento a la población a sumarse a la entidad con el fin de aglutinar en un espacio de carácter "transversal" al máximo número de vecinos del territorio que son contrarios al proyecto de Juegos de Invierno.

También se quiere obtener la adhesión de diversos colectivos, como deportistas, miembros de la comunidad científica o cargos electos, entre otros, a través del aval de varios manifiestos en los que están trabajando.

"Por mucho maquillaje que pongan, por mucho verde que pinten sus mentiras, los Juegos de Invierno no son ni serán sostenibles y menos servirán para responder a las necesidades del Pirineo", argumenta la plataforma.

Uno de sus portavoces, Bernat Lavaquiol, afirma en declaraciones a la agencia ACN que con la candidatura olímpica acabará de convertir el Pirineo "en **un parque temático de recreo para el área metropolitana**" y ha denunciado que el proyecto se ha gestado "desde despachos oscuros de Barcelona y presionados por los lobbys de la construcción y el turismo".



Los dos portavoces de la Plataforma Stop Jocs Olímpics, Helena Guillén y Bernat Lavaquiol, presentando la entidad en Bellver de Cerdanya. (Foto: ACN)

La plataforma Stop Jocs Olímpics se ha presentado este lunes en Bellver de Cerdanya, en una zona donde se están construyendo varios bloques de pisos. Desde la plataforma han explicado que han elegido este lugar para hacer

visibles las consecuencias que tiene la apuesta por el "monocultivo" turístico en el territorio, ya que, según han añadido, los alquileres de temporada y las segundas residencias hacen subir los precios y, por tanto, dificultan el acceso de los jóvenes a la vivienda.

En este sentido, otra de las portavoces de la entidad, Helena Guillén, explicó que todo ello no ayuda a revertir el despoblamiento y la falta de oportunidades que hay en las zonas de montaña.

Guillén ha asegurado que la plataforma **no está en contra del sector turístico y reconoce que el territorio tiene varios activos que son un atractivo de cara a los visitantes**, pero considera que "hay que diversificar la economía y dejar de supeditar la mejora de servicios e infraestructuras a las necesidades del turismo y de "macroeventos" para hacerlo centrándose en la población local".

En el caso específico del esquí, dijo que el aumento de temperaturas y la reducción de precipitaciones por el cambio climático hará subir la cota de nieve y que, por tanto, **no tiene sentido apostar por este sector que, concluyó, "ya está siendo rescatado con dinero público"**.

La entidad también defiende que hay que paralizar las obras en Coll de Pal y el desdoblamiento de la carretera C-16 entre Berga y Bagà (Barcelona), entre otros, hasta que la ciudadanía no avale el proyecto para acoger los Juegos de invierno.